

GAZETA
DE MADRID
 DEL VIERNES 29 DE OCTUBRE
 DE 1779.

Constantinopla 3 de Setiembre.

EL Gran Señor ha vuelto de su Palacio de recreo situado en Bechiktach al de esta Capital para pasar el *Ramazan* ó Quaresma que empieza en el novilunio próximo.

Lexos de haber sido fructuosas las tentativas empleadas de algun tiempo á esta parte por los malcontentos para obligar al Sultán á separar de su lado al Baxá Mahomet su Seliçtar Agá , acaba dicho Príncipe de deponer de su empleo y desterrar al Gran Visir , nombrando por su sucesor á dicho Seliçtar. Dos hermanos suyos han sido igualmente promovidos ; el uno á Guardasellos , y el otro á Tesorero del Serrallo. Este cúmulo de gracias no dexará de suscitar mas émulos al nuevo Ministro ; quien para mantenerse en su puesto y hacerse grato á la nacion se esmera en portarse con la mayor beneficencia , aliviando al pueblo de los trabajos que padecía de algun tiempo á esta parte con motivo de la carestía de víveres. Dos dias despues de esta mutacion de Ministerio enviaron los Ministros estrangeros sus Dragomanes á cumplimentar al nuevo Gran Visir.

Londres 8 de Octubre.

EL Lord Amherst Generalísimo de las tropas de tierra ha presentado al Rey un estado de los campos de Lexdonheath, Warley-Common y Coxcath , á los quales no se cree vaya S.M. por este año ; confiado sin duda en las seguridades que le ha dado ultimamente el Lord Sandwich de que podía estar tranquilo sobre la defensa interior del Reyno , pues le ofrecía poner

ner en el Canal 64 navíos de línea á mediados de Abril próximo. A pesar de esto recela todavia el público en el presente año un desembarco ; y desde luego está persuadido á que las esquadras enemigas saldrán al mar antes de 15 del corriente. Para prevenirlas parece que la nuestra se hará á la vela muy presto con 46 ó 47 navíos de línea ; y aquí se aguarda con impaciencia algun golpe decisivo. Entre tanto se fortifican cada vez mas los astilleros de Plimouth y Portsmouth , y se establecen nuevas baterías sobre las costas.

El Almirante Jorge Rodney ha besado la mano á S. M. que le acaba de nombrar Comandante de una fuerte esquadra ; mas aun no se sabe positivamente qual sea. Unos creen pueda ser la confiada hasta ahora al Caballero Hardy, pues parece que éste se retira. Otros que pasará á las Indias Occidentales á suceder en el mando á Byron , ó reemplazar á Barrington. Este último se halla tan exâsperado de la mala acogida que le han hecho los Ministros que no quiere mandar en parte alguna mientras ellos permanezcan á la frente de los negocios. Es cosa bien notoria entre nosotros que la defensa mas bizarra no alcanza á veces á sincerar al que la hace ; y tenemos la arrogancia , tal vez util en politica , aunque seguramente injusta , de exigir que nuestros Comandantes salgan siempre victoriosos en los combates.

Se dice que el Ministro de Hesse entregó el 1.º del corriente al Rey copia de un tratado de subsidios concluido entre S. M. y aquel Príncipe para 12000 hombres de tropas de aquel país que la Gran Bretaña debe tomar á su sueldo á fin de componer parte del ejército con que piensa abrir la campaña próxima en América , baxo las órdenes del Príncipe Ernesto de Mecklenburgo cuñado de nuestro Soberano. Este nuevo tratado es prueba de que se engañaban los que decian que el Gobierno se contentaría con turbar el comercio de los Americanos ; abandonandoles parte de las plazas , cuya conservacion nos cuesta una continua efusion de sangre é ir asolando el país por todas partes , como acaba de suceder en Connecticut ; pues segun una relacion individual del Mayor General Tryon Comandante de aquella barbara expedicion hemos arruinado las 4 Ciudades de Newhaven , Norwalk , Fairfield y Greenfield quemando hasta los Templos y demás edificios públicos. Funesto exemplo repetido tambien en otros muchos parages de aquel Continente por varios Comandantes Ingleses ; y de cuyas resultas le ha sido forzoso al General Washington publicar un bando en su cam-

campo y en todas las Colonias de la América Septentrional prohibiendo á las tropas así veteranas como de Milicias dar quartel á las Inglesas ni sus adherentes mientras estas no manifiesten con la práctica haber desistido de su método feroz de hacer la guerra fuera de Europa.

La convocacion del Parlamento se ha prorrogado hasta el 25 de Noviembre.

El General Vaughan llegó el 4 de Nueva-Yorch á Londres, habiendo desembarcado en Irlanda. Se le supone portador de algunos pliegos del Caballero Clinton, y que viene muy descontento porque estandole prometido el mando en 2.º de nuestras tropas en América se había conferido posteriormente á Milor Cornwallis. De resultas ha publicado la Corte en su Gazeta el extracto de 3 cartas de Clinton. En la 1.ª fecha en el quartel general de Dobb's-Ferry á 25 de Julio avisa las particularidades de la toma del puesto de Stonny-Point por los Americanos, y de su recobro por el Brigadier General Sterling destacado con un numeroso cuerpo para aquel intento y para la seguridad de Verplanks. Acompaña la relacion que el Teniente Coronel Johnson le había hecho del 1.º de dichos sucesos, en el qual tuvieron los Ingleses un Oficial y 19 hombres muertos; 2 Oficiales y 69 soldados heridos, 2 Oficiales y 56 hombres extraviados, y 23 Oficiales y 449 soldados prisioneros. En la 2.ª del mismo parage y fecha incluye 2 cartas; una del Mayor General Tryon con una prolixa noticia de la expedicion de Connecticut (de que yá hemos tratado brevemente en esta Gazeta y en nuestras anteriores N.ºs 63 y 84:) La otra del Teniente Coronel Tarleton destacado con 200 hombres á Poundbridge para sorprender varias tropas de los Provinciales, refiere las ventajas que consiguió; y contiene una repeticion de los mismos horrores que la antecedente. Ultimamente se lee en la misma Gazeta de la Corte el siguiente extracto de otra carta de Clinton al Lord Gernayne escrita en Nueva Yorch á 21 de Agosto.

El 19 de este despues de reforzada la guarnicion de Powle's-Hook, salió destacado el Teniente Coronel Buskirk con un piquete de tropas á cortar algunas partidas enemigas que detenian la marcha de nuestros comboyes. Aprovechandose de esta ocasion un cuerpo numeroso de Provinciales para hacer una tentativa contra dicho puesto, se presentó á la puerta á las 3 de la mañana. La guardia negligente, y oyendo ser el destacamento de Buskirk que volvía de la expedicion, lo dexó entrar sin res-

sistencia. Temo que hallase á la guarnicion tan descuidada que se apoderaría facilmente del fortin y 2 reduetos. Al fin se comunicó la alarma. El Mayor Sutherland Comandante de la plaza se apostó con 40 Heseses en un redueto, de donde hizo un fuego tan continuo que obligó al enemigo á desaloxar sin maltratar á nuestra artillería ni aun poner fuego á las casernas. Su retirada fue tan indecorosa como bien conducida había sido la empresa. No obstante se llevaron prisioneros 40 inválidos. Habiendo salido un destacamento de Nueva Yorch, persiguió Sutherland con él al enemigo; y alcanzando su retaguardia le tomó un Capitan y algunos soldados prisioneros. Otros 4 cogió Buskirk que al volver de su comision se encontró con los enemigos, y tuvo con ellos una escaramuza ligera sin pérdida alguna de su parte.

Por cartas de Savannah se sabe que habiendo 15 ó 20 armadores de Nueva Yorch tentado á fines de Agosto una expedicion en el rio de Potowmack, destruyeron quantos navíos había en sus astilleros, quemaron porcion de tabaco en los almacenes, y se llevaron apresados sin pérdida alguna suya 30 navíos de diferentes portes.

En todo este mes y el próximo deben hacerse á la vela 3 esquadras, cuyos buques cargan en el Tamesis. Una para las Islas de las Indias Occidentales; otra para Nueva Yorch, y la 3.^a para Lisboa. Para dirigirse con el primer comboy á las Islas de Sotavento solo hay 10 velas prontas quando el año último por el mismo tiempo pasaban de 60. Gran número de Comerciantes que trafican en ellas han acudido á los Lores North, Germaine y Amherst pidiendo las envíen refuerzos, y ofreciendo contribuir á la leva de gente para su defensa.

Dos fragatas tienen orden de cruzar entre Harwich y Helvoetsluys para proteger los paquebotes-correos que se emplean en aquella travesía.

Extracito de la 2.^a carta del Mayor General Prevost al Lord Germaine anunciada en la penúltima Gazeta.

Desearia mucho poder noticiar la rendicion de Charles-town; pero en su defecto me contentaré con exponer las razones por que nuestros progresos han sido tan poco interrumpidos, y los motivos que determinaron á hacer marchar el ejército de S. M. en esta Provincia. A fines de Abril supe que el General Lincoln (que hasta entonces había ocupado á la orilla septentrional del rio Savannah una posicion con la qual cubría todas las partes del rio que son de paso difícil en qualquier tiempo, y casi impracticable en los de avenidas, sobre todo á la vista de un ejército) colocó la mayor parte del suyo en Augusta para desde allí introducirse en Georgia y proteger una Junta de los Diputados de las Colonias que

que debía celebrarse en aquella Ciudad el 10 de Mayo. Esta consideracion y el deseo de sostener el honor de las armas de la Corona obrando ofensivamente hasta precisará Lincoln á desistir de su idéa y sacar de la Carolina provisiones para nuestro ejército me determinaron á entrar en esta Provincia. El cuerpo de observacion de los enemigos compuesto de 20 hombres, la mayor parte Milicianos, baxo las ordenes del Brigadier Moultrie sorprendido de ver que las tropas Británicas salian de unos pantanos que se miraban como impracticables, se llenó de un terror pánico tan fuerte que á penas disputó debilmente el paso de muchos desfiladeros dificiles que nos era forzoso atravesar para perseguirlos, y huyó á Charles-town con la mayor precipitacion y consternacion. Los enemigos estaban tan persuadidos de que nuestro único fin sería forragear en el país que hasta algunos dias despues de nuestra entrada en la Carolina Meridional no se determinó Lincoln á la retirada ni á marchar al socorro de Charles-town. Con este fin destacó á aquella Plaza un cuerpo de Infantería que hizo el camino á caballo para llegar con mas presteza; y juntando las Milicias esparcidas por el país, se encaminó él mismo á Dorchester. La facilidad con que nuestro ejército llegó á las cercanías de Charles-town apesar de la multitud de rios, barrancos, pantanos y otros obstáculos, junta con las repetidas sugerencias de los parciales del Gobierno que encontramos (los cuales nos aseguraron que con solo acercarnos á dicha Plaza se rendiría) me movió con dictamen de todos los Oficiales de la Plana Mayor á hacer la tentativa. En consecuencia de ello dió orden el Teniente Coronel Prevost Comandante de la vanguardia para intimar á la Plaza que se entregase: pero como carecíamos de fuerzas navales que nos auxiliaran; de artillería de batir: y los enemigos aguardaban por instantes refuerzos, hallandose yá noticiosos de la proximidad del ejército de Lincoln; creo con fundamento que todas estas consideraciones les movieron á desechar las ofertas generosas que les hicimos para en caso que consintiesen en capitular, y á insistir en que aquella Provincia habia de quedar neutral. La numerosa artillería que defendia así los baluartes como los buques que cubrian y flanqueaban las líneas enemigas; el corto número de nuestra gente, que no excedia de 20 hombres útiles; el temor de exponerlos de una vez á ellos y á la Provincia, nos movieron á mí y á todos los vocales del Consejo de guerra á tomar el partido de volver á la orilla meridional del rio Ashly, en donde habiamos dexado parte de las tropas para asegurar su paso y nuestra retirada en caso forzoso. Desde entonces las tropas han permanecido principalmente en las Islas de S. Jayme y S. Juan, esperando los socorros que nos eran indispensables por lo largo é imprevisto de la marcha, por las lluvias excesivas y la multitud de rios que hubimos de esguazar. El primer comboy que nos trahía socorros fue en parte apresado, en parte destruido, y lo

restante obligado por algunos corsarios enemigos á retroceder: todo por carecer nosotros de fuerzas navales suficientes para protegerlos. Posteriormente han llegado los navíos de la Real Armada el Perseo y Rosa con los víveres y pertrechos de que necesitábamos. En breve mudaré mis cuarteles á Beauford á fin de aprovechar de la ventaja de la mansión en la Carolina para acuartelar las tropas durante el rigor del estío, y tomar la posición mas oportuna para cubrir eficazmente la Georgia y ponerla al abrigo de qualquiera empresa hostil.

Aseguran algunos que la Corte ha suprimido en los extractos que publicó de las 2 cartas de Prevost muchos pasages esenciales poco favorables á los Realistas.

Puede servir de Suplemento á las particularidades que referimos del General Washington en nuestra Gazeta de 29 de Abril del año de 77 el siguiente retrato de aquel caudillo que se lee en vários de los últimos papeles públicos.

Aunque de edad abanzada goza de robusta salud, hace mucho ejercicio, y gusta de montar en un caballo que tiene blanco. Es muy reservado y ama el retiro. Quando sale de las líneas solo lleva un criado, y quando vuelve á ellas algunos caballos ligeros le escoltan hasta su tienda. Siempre que proyecta algo importante consulta á los pocos Oficiales de quienes tiene concepto, explicandoles su idéa al mismo tiempo que otros varios proyectos, y preguntandoles que piensan sobre cada uno separadamente. De esta manera, sin divulgar su intencion, se entera del dictamen de sus mejores subalternos. No se descubre en él ni el mas ligero asomo de engrimiento ó vanidad; y á veces conversa mas francamente con un soldado que está de faccion que con un Oficial General. Es sério y circunspecto con los estrangeros, aunque le trahigan cartas de recomendacion del Congreso. Castiga con mucha severidad qualquiera negligencia ó relaxacion en el servicio; pero se porta con suma indulgencia con los nuevos reclutas hasta que están bien instruidos en la ordenanza y ejercicios militares. Su humanidad es tanta que nunca permite se castigue á un soldado cerca de su aloxamiento; y si tal vez al atravesar por el campamento vé alguno que sufre alguna penalidad por castigo, le manda libertar ó aparta la vista á otro lado. Trata con suavidad á los prisioneros, sin permitir les falte nada de lo necesario. Tiene gran antipatia á las espías, aunque se sirve de ellas; y es general su aversion á todos los Indios. Hace un estudio muy particular del arte de la guerra. Sus planos ó proyectos son en general acertados y bien dirigidos, cuidando especialmente de asegurarse la retirada. Sus principales dotes son entereza, constancia y secreto. Nunca dexa sin recompensa las acciones valerosas. Quando presencia alguna hace un elogio sucinto del que la ha hecho, dirigiendose al mismo; y si es soldado, lo executa á

presencia de sus camaradas. Es muy sóbrio, y el único regalo que se permite es beber algun trago de *ponche* despues de cenar.

Brest 12 de Octubre.

Todo se prepara aquí para la pronta salida de las esquadras combinadas. La mayor parte de los enfermos que habían desembarcado se va restableciendo sin mas remedios que el ayre de tierra y los alimentos frescos. Llegan diariamente á este puerto otros marineros de varios parages, los quales á primeros de este mes subian ya á 60. Hablóse á los principios de desarmar 4 ó 5 baxcles para servirse de sus tripulaciones en otros; pero en el dia se asegura no ser ya necesario este recurso; y que la esquadra no será menos formidable y numerosa que antes. Escriben de S. Maló que el Conde de Vaux se había puesto en marcha para esta Ciudad á fin de conferenciar con los Generales de la Armada sobre las nuevas disposiciones en las tropas que pueda ocasionar la salida de la esquadra.

Vergara 4 de Octubre.

LA Real Sociedad Bascongada ha celebrado en esta Villa sus juntas generales ánnuas desde el dia 27 del pasado hasta el 2 de este inclusivè, habiendo sido públicas 3 de sus sesiones para dar con arreglo á estatuto noticia de lo trabajado y recogido por sus 4 comisiones, y de los medios para el fomento de los respectivos objetos de ellas.

Las comisiones de agricultura comunicaron 1º. una razon de los progresos que ha hecho en Guipuzcoa el cultivo de la patata: 2º. el favorable éxito de la plantacion de árboles en Alava: 3º. el buen efecto del uso de la cal en la misma Provincia para abono de tierras.

Las comisiones de ciencias y artes útiles dieron parte 1º. del descubrimiento de una mina de carbon en la Provincia de Alava, verificada por reconocimiento que hizo D. Luis Proust Profesor de Química del Real Seminario patriótico: 2º. de la descripcion de la mina de cobre de Aralar en los confines de Guipuzcoa y Navarra, con razon del modo con que se trabaja la mina y beneficia el mineral: 3º. de los medios de mejorar la labranza del hierro: 4º. de un método de cocer la cal sin fuego continuo, y con ahorro de combustibles, sacado de las obras del Conde de Bufon: 5º. de varias observaciones físicas y médicas, entre las quales merece distinguirse la de la inoculacion de viruelas en la Villa de Salvatierra y Lugares de Munain, Langarica, Arzubia-ga, Zuazo, Audicana, Zurbano, Amarita y Durana en la Provincia de Alava hecha por Alexandro de Losa Cirujano de Amarita en 53 personas de ambos sexos sin la menor desgracia.

Las comisiones de industria presentaron 1º. el estado de las manufacturas de ferratería, evanistería &c. que están baxo su proteccion: 2º. una relacion de las fuertes pruebas hechas por los

Maes-

Maestros de la Real Fábrica de espadas de Toledo con el acero cementado en Guipuzcoa : 3.^o. una coleccion de disertaciones aspirantes al premio ofrecido en las juntas generales del año pasado de 78 para quien demostrase con mas solidéz las utilidades generales del comercio libre , y las particulares hácia las Provincias Bascongadas , sea entablandose el comercio por puertos habilitarlos en ellas , ó sea acudiendo á puertos de fuera.

Las comisiones de buenas letras dieron noticia : 1.^o. de diferentes producciones relativas á sus objetos : 2.^o. del estado de las escuelas de dibuxo : 3.^o. de el del Seminario patriótico.

La Sociedad ha conferido en estas juntas los premios siguientes : 1.^o. á Antonio de Inchaurregui vecino de Zurbano por haber descubierto la mina de carbon en la Provincia de Alava 1200 rs. que estaban ofrecidos desde el año de 1776 : 2.^o. una medalla de oro y patente de Sócio benémerito abonado al discurso sobre las utilidades generales del comercio libre , y las particulares hácia las Provincias Bascongadas , que tenia por divisa : *Cuique libertas agendi* , y se halló ser de D. Bernabé Portillo residente en Madrid. Las demás Memorias presentadas sobre este asunto no tuvieron voto alguno para el *accessit*.

A las escuelas de dibuxo se dieron los siguientes : 1.^{er}. premio de paisage y adorno á Joseph de Saraiegui en Vergara : otro 1.^{er}. premio extraordinario á Saturnino de Vicuña discípulo de la escuela gratuita de dibuxo del Ilustre Consulado de la Ciudad de S. Sebastian : 2.^o. á Julian de Galarza en Vergara : 3.^o. á Santiago de Villamiel en Vitoria. De arquitectura 2.^o. premio á Joseph Ramos de Munia en Vergara ; y los otros 2 de esta clase se suspendieron por falta de concurrencia. De figura, 1.^{er}. premio á Isidro de Sta. Maria en Vergara : 2.^o. á Pedro Rodrigo Fernandez en Bilbao : 3.^o. á Pedro Diaz del Barco en Vitoria.

Para las escuelas de primeras letras se dieron el 1.^o. en Alava á Lucas Antonio Saenz de Cortazar Maestro en Vitoria , y á su discípulo Antonio Saenz de Cortazar : el 2.^o. á Manuel Saenz de Rusio Maestro en la misma Ciudad , y á su discípulo Juan Luis de Azurmendi. El 1.^o. en Guipuzcoa á D. Antonio de Sagarrabay Maestro del Seminario Bascongado , y á su discípulo Joseph Martin de Echebarria : otro igual extraordinario á Francisco Antonio de Ariznavarreta de edad de 10 años por haber presentado una copia íntegra del arte de Palomares , y un mapa de diversos caracteres que se usan en diferentes lenguas. El 2.^o. á Miguél de Ardanaz Maestro de Rentería , y á su discípulo Joseph de Imaz.

Para las juntas generales de 1780 ofrece la Sociedad los premios siguientes. Uno de 300 rs. para el labrador que en la Provincia de Alava labrase mayor extension de terreno á un pié de profundidad , con tal que sea á lo menos media fanega de sembradura. Otro de 200 rs. para quien en la misma Provincia sembrase mayor porcion de cáñamo , debiendo ser á lo menos 2 fanegas. Otro de 400 rs. para el 1.^o. de las 3 Provincias que cociese cal

segun el método del Conde de Bufon, del que se darán las luces necesarias por los vigiladores de las Provincias. Otro de 600 partibles entre los tiradores y fundidores de la ferrería del país, en que se trabajen 50 quintales de hierro con el menor consumo de carbon. Otro de una medalla de plata al ferron, propietario, administrador ó arrendador de la ferrería premiada, con tal que informe con verdad sobre las dimensiones del fogal, la situacion de la tovera, la calidad del carbon, y todo lo demás que haya podido contribuir á la economía de la labranza, prescindiendo del mayor cuidado de los oficiales. Los que aspiren á estos premios acudirán con las justificaciones correspondientes antes del dia 1º. de Setiembre de dicho año á los Consiliarios respectivos de las Provincias.

E*l* *Campo de S. Roque 18 de Octubre.* fuego de la Plaza enemiga ha sido bastante mas lento en toda esta semana que en las anteriores, y no nos ha causado el menor daño; pero se observa que llevan con mucha actividad sus trabajos de fortificacion, y que abren en la montaña ciertas cuevas ó troneras; verosimilmente con la mira de guarecerse y ponerse á cubierto en casos oportunos.

En la madrugada del dia 12 apresó el xabeque el Aguila de la dotacion de Ceuta una tartana que salió de la Plaza y se dirigía á Tanger conduciendo á algunas personas del vecindario. La gente tuvo tiempo de saltar en tierra; pero se dexó á bordo la correspondencia de cartas que llevaba. Esta embarcacion montaba 2 cañones de á 4 y 2 pedreros. Anteriormente se había tomado un bote de la misma Plaza por los xabeques armados de cuenta del Rey y se había pasado otro con algunos desertores.

A*Barcelona 18 de Octubre.* Demas de la fragata Nra. Sra. de la Merced armada por el Comercio de esta Ciudad para hacer el corso contra los enemigos de la Corona se está alistando para el propio intento y de cuenta tambien de los Comerciantes un pingue de 24 cañones y 130 hombres: por los Colegios y Gremios una saetía del mismo porte de cañones con 120 marineros, y por un particular un bergantin de 18 cañones y 80 hombres. En Mataró se arma de cuenta de la Ciudad otra saetía de 24 cañones y 130 marineros. En S. Felix de Guixóls una polacra de 16 cañones y 70 marineros: en Reus un xabeque de 20 cañones y 100 hombres: en Lloret una galeota de 18 remos, 4 cañones y 40 hombres: en Palamós un pingue de 16 cañones y 70 marineros mandado por el intrépido Patron Martin Badia: finalmente por el Ayuntamiento y vecindario de Tarragona se armarán 2

saetías de á 15 cañones , y se cree que otros pueblos de este Principado sigan tan recomendable exemplo.

Bilbao 23 de Oëtubre.

ACaban de entrar en este puerto 2 goletas Americanas procedentes la una de Virginia en 31 dias de navegacion , y la otra de Newburyport en 30 , cargadas de tabaco y otros géneros. Sus Capitanes no refieren otra noticia importante sino el gran gozo que ha causado á aquellos habitantes la Declaracion de la España ; cuya noticia se recibió allí el 21 de Agosto. Las cartas del mismo país de 12 de Setiembre mencionan la entrada en Salem de un paquebot ó correo marítimo Inglés apresado por un corsario de aquel puerto en su viage desde Pensacola á Inglaterra con pliegos del Gobernador de aquella Plaza para el Lord Germayne , los cuales se remitieron inmediatamente al Congreso. Hay otras muchas presas hechas por los Americanos á los Ingleses en aquel mar ; y estos últimos empezaban yá á temer por la suerte de Nueva-Yorck.

Extracto de algunas Gazetas Americanas que llegan hasta 5 de Setiembre , y se han recibido por el mencionado conducto.

Avisan de la Nueva Providencia con fecha de 24 de Agosto, que habiendo el General Washington encargado al joven Leé la sorpresa de la guarnicion de Powle's Hook (puesto situado al Oeste del rio North enfrente y á distancia de milla y media de Nueva Yorck) logró executarla , tomando prisioneros 200 hombres sin contar los Oficiales.

A instancia de D. Juan Miralles Español apresado por un Americano , apoyada por el Ministro de Francia en las Colonias, resolvió el Congreso se diese toda la satisfaccion posible á la bandera de España ; de cuyo Monarca y vasallos tienen la mas alta idéa por su poder é integridad.

El General Sullivan ha penetrado en el país Indio hasta 90 millas al Oeste del Wyoming , quemando los pueblos de Shamong y Tyogore , y dando muerte á 350 hombres.

Se dá por positivo que el General Maxvell ha derrotado un cuerpo numeroso de Realistas , Indios y otras tropas , matandoles é hiriendoles hasta 700 hombres.

Los Americanos han ratificado de nuevo su union para establecer con mas firmeza su independencia , y esperan prósperos sucesos contra su antigua Metrópoli en vista de la actual disposicion contra ella de dos Potencias tan respetables como España y Francia.

Madrid 29 de Oëtubre.

EL Rey ha conferido Compañía de Granaderos en el Regimiento de Infantería fixo de Ceuta al Capitan de él D. Eustaquio Maestro ; y Compañías de Fusileros en el de la Corona al

Teniente de Granaderos D. Juan de Monteagudo : en el de Cantabria al Teniente tambien de Granaderos D. Alberto Camargo : en el expresado Regimiento fixo de Centa al Ayudante graduado de Capitan D. Manuel de Zara : en el fixo de Orán á D. Rafaél Barona Teniente de Granaderos del mismo Cuerpo ; y en el de Nápoles al Teniente tambien de Granaderos Don Felipe Gaudino.

Asimismo ha provisto S. M. Comandancia de Esquadron en el Regimiento de Caballería del Infante en el Teniente Coronel Conde de Edlingen Capitan del proprio Cuerpo ; y Compañía en el del Príncipe en el Capitan graduado D. Vicente Ferrer Teniente de él.

Igualmente ha concedido el Rey grado de Coronel al Teniente Coronel Ayudante de la Real Brigada de Carabineros D. Simon Vazquez: grados de Teniente Coronel á D. Joseph Urrutia y D. Gonzalo O Farril Capitanes de los Regimientos de Infantería de América y Princesa, á D. Gaspar de Casas primer Gefe y Comandante interino de las partidas de Fusileros armados de Orán y al Capitan de Carabineros del Regimiento del Infante D. Pedro de Iriarte ; y de Capitan á D. Joseph Naudin Teniente del Regimiento de Infantería de Nápoles , y al Ayudante del de Caballería de Borbón D. Manuel de Aguirre.

Tambien ha conferido S. M. el Gobierno Militar y Politico de Vich al Coronel D. Tomás de Tobalina Gobernador de las Islas de Ibiza y Formentera : el de la Plaza de Monterrey al Teniente Coronel D. Antonio de Llanes Capitan de Granaderos del Regimiento de Infantería de Leon : el del Castillo de Sta. Catalina de Cadiz á D. Adrian del Pozo Capitan del de Burgos : el del Castillo de Sta. Cruz de Orán al Capitan del fixo de aquella Plaza D. Diego Ramon ; y la Sargentía mayor de la de Mazarquivir á D. Tomás de Montes y Guzmán Capitan del de Brabante.

S. M. se ha servido nombrar para una plaza de Oidor del Consejo de Navarra á D. Joachin Joseph de Navasques: para la Fiscalía de lo Criminal de la Chancillería de Valladolid á D. Isidoro Rodriguez Bayo: para otra Fiscalía Criminal de la Real Audiencia de Cataluña á D. Jacobo Maria Espinosa Ministro que era de la Real Audiencia de Mallorca; y para la Vara de Alcalde mayor de las Alpujarras á D. Pablo Cortés de Bargas.

El Principado de Asturias y las Ciudades de Zaragoza, Sto. Domingo de la Calzada , S. Lucar de Barrameda y Motril han di-

dirigido al Rey sus respetuosas representaciones ofreciendo sus vidas y haciendas; deseosas de que S. M. se digne hacer uso de uno y de otro segun mas convenga á su Real servicio; á cuya leal demostracion ha correspondido S. M. con muchas seguridades de su Real aprecio.

D. Antonio de Acosta y Macías Regidor perpetuo de la Ciudad de Almería recordando los servicios de sus Ascendientes y deseando ocasiones de imitarlos ha ofrecido construir á sus expensas dos torres ó reductos en determinados puntos en la costa de Granada en que los cree necesarios: cediendo además 80 ó 100⁰ rs. anuales de ciertos derechos que le pertenecen, y mil ducados cada año mientras dure la presente guerra.

D. Joseph Texedor Judiú de Acharte vecino de la Ciudad de S. Felipe ha puesto á los pies del Rey las rentas de 5 Mayorazgos y varios Señoríos que posee, instando eficazmente porque S. M. se digne emplearlo todo en su Real servicio, como tambien 30⁰ pesos de fincas libres y alhajas que pone á su disposicion.

D. Francisco Martin de Rincon Capitan de las Milicias urbanas de la Plaza de Alcántara además de presentar su persona y la de su hijo para que S. M. se sirva destinarlos á donde mas sea de su Real agrado, ofrece el valor de una hacienda que le pertenece en varios bienes raíces y otros ramos de grangería.

D. Jacinto de Casasola y Santistevan Teniente de Alcayde del Castillo de la Ciudad de Antequera pone á los pies del Rey el producto anual de una hacienda vinculada y además varias alhajas que posee libres, entre ellas un monte de encina.

D. Juan Estevan de Goyena y su hijo D. Juan Antonio vecinos de Cadiz y de la Villa de Puerto Real han presentado el valor de la hacienda que poseen y con particularidad un molino de 6 piedras, ofreciendo hacer moler á sus expensas hasta 24⁰ fanegas de trigo al año para el servicio del Ejército por todo el tiempo de las actuales desavenencias.

Estos y otros muchos ofrecimientos que recibe el Rey cada dia merecen su Real estimacion, y así se manifiesta á todos los interesados respectivamente por expresa orden de S. M.

Dictámen sobre la utilidad ó inutilidad de la excavacion del pozo ayron, y nueva abertura de otros pozos, cuevas y zanjas para evitar los terremotos: dado por la Real Sociedad de Granada á esta muy noble Ciudad. Se hallará en casa de Bernardo Alverá carrera de S. Gerónimo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.